

Rubrique « L'Art du mois » : Paul Cézanne (1839-1906)

En bref :

Artiste peintre français, Paul Cézanne était connu comme le précurseur de l'art moderne. Il a peint de nombreuses fois des pommes, symbole de l'amitié pour l'artiste. Emile Zola, son ami, lui aurait offert un panier de pommes pour le remercier de l'avoir défendu.

Egalement connu pour ses toiles représentant sur la montagne de la Sainte-Victoire (Sud de la France), l'artiste était fasciné par cet endroit, représenté au départ en arrière-plan puis devenu le sujet principal du tableau. Il l'aurait peint plus de 80 fois.

Ses tableaux sont reconnaissables par sa touche picturale : des couleurs juxtaposées où l'ombre est une couleur à part entière, comme pour les impressionnistes. La couleur bleue est utilisée pour accentuer le clair-obscur. Il travaillait sur un équilibre entre les formes et les couleurs mais également sur le motif.

Aujourd'hui, nous pouvons visiter son atelier à Aix en Provence. Ses œuvres sont visibles un peu partout dans le Monde. Par exemple, au musée de l'Orangerie ou au Musée d'Orsay à Paris.

Le saviez-vous ?

- Le peintre aurait peint un jour sous un gros orage pour finir sa toile. Il serait tombé malade le soir même et serait mort des suites d'une pneumonie.
- Il aurait un caractère difficile, principalement dû à son importante timidité.
- Ses parents étaient chapeliers.

Explorer Paul Cézanne avec les enfants :

« L'art avec Malo & Mila » : <https://www.youtube.com/watch?v=1FHRbB4EuxM>

Pour aller plus loin, quelques idées d'activités pour enfants :

- Aller peindre dehors une montagne, un arbre... un environnement végétal
- Travail autour des pommes : récupérer des pommes de couleurs différentes. Les observer. Les dessiner au plus près du réel et ensuite les peindre.